
板倉病院前救護所設置・運営訓練（令和6年11月24日）アンケート（主な意見）

１　実際に訓練に参加してみて良かった点、課題

と感じた点、わかりにくかった点などをご記入くださ

い。

２　訓練やその準備を通じて、災害医療に

関する理解が深まったか。

３　次回の訓練ではどのようなことに

取り組みたいですか。

４　自由記載（災害医療対策全般について御

意見・御要望等）

・カルテ記載が分かりにくかった。（多数）

・被災者がどのような流れで誘導されるのか、多職

種との連携がわかった。（流れが理解できよかった

旨の回答多数）

・特に緑エリアにて対応した際、目の前で急変が起

こった場合にカルテの記入が疎かになってしまうた

め、今後も参加回数を重ねて本番に備えていきた

い。

・多くの医師が参加して話し合いができたことも良

かった。

・緑エリアでの処方箋について、調剤薬局との連携

もあれば良いと思った（薬局に行く前に簡単な聴

取など）。

・ポストイットで患者情報をホワイトボードへ記載し

ていくのは手軽で良いが、文字が薄くてよく読めな

いことがあるので、マジックとかで太文字で書いても

良いのではと思いました。

・患者視点からの訓練ができたのが良かった。

・クロスウェーブ、クオール薬局等とも協力した地域

での体制づくりが行われていることが分かって良かっ

た。ただし、周囲の交通や通路状況もあるので、

町会等での見守り協力等も必要かと感じた。この

ような取り組みが行われていることを広く市民に周

知する必要があると感じた。

・被害想定の負荷を高めて訓練を実

施したい。（多数）

・回数を重ねてブラッシュアップしていき

たいです。（多数）

・全体を通して一気に訓練を行うこと

で各エリアの動きが見られないため、

各エリアの動きの流れを見学したい。

・投薬で問題があるパターンなどを訓

練に取り入れたい。

・訓練で使用する資機材について、

次回より、①包帯は伸縮でなく綿包

帯にしてください。固定がしづらいで

す。②ロールになっているラップなども

固定具になります。③三角布を用意

してください。

・自治会の協力を含めた訓練もして

みたい。

・記入しやすいカルテが必要だと思います。事前に

ラミネートされた医師マニュアル、処方箋等の配付

（PDF）があると良かったと思います。

・訓練開催日について、日曜日で参加し易いこと

が良かった。

・カルテは記入というより、○をつけて済むような形

が多い方が良いのではないかと思いました。（記

入しやすいカルテが必要）

・薬局に来る患者さんで病院前救護所ができるこ

とを知っている人が少ないと感じています。

・患者が一斉に押し寄せてきたことを想定するのに

参考になった。

・声掛けが上手な人と何も言わない人とがいまし

たが、患者の立場からだと何も言われないと不安

になる。

・トリアージポスト手前の小さな段差で車イスをス

トップさせてしまう事例を複数見かけたが、何か工

夫ができないものかと感じた。

100%

0%

以前よりも理解できた（36人）

あまり理解できなかった（０人）

無回答（０人）
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